



## La última y nos vamos



**E**n el proceso electoral que se realizó este domingo 5 de junio se renovaron seis gubernaturas, se convocaron a 11.7 millones de electores de Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas.

Gracias a la logística de la autoridad electoral, tanto del INE como los OPLES, se pudo dar certeza y legalidad al ejercicio democrático, aunque se vieron afectados por los recortes presupuestales. El ataque constante a la autoridad electoral no impidió que los profesionales del quehacer electoral lograrán responder a la ciudadanía para cumplir con su derecho de ejercer su voto.

Por ello, debemos reconocer el trabajo y compromiso de Lorenzo Córdova Vianello, consejero presidente del INE, quien en su último libro que escribió con Ernesto Núñez para editorial Grijalbo con el solo título retrata la construcción de la democracia mexicana: "La Democracia no se construyó en un día".

Cuando se dice que es un profesional, es porque su especialidad en la academia como en su actividad profesional son los temas electorales. La historia personal del consejero presidente del INE destaca por su desempeño como Secretario Técnico del grupo de trabajo en el Senado de la República que en 2011 trabajó en la Reforma Política, fue asesor de José Woldenberg, miembro de la junta de gobierno del Instituto de Estudios para la Transición Democrática, entre otros muchos cargos y trabajos en materia democrática.

Esta elección, que a diferencia de la del año pasado pudiera definirse como de pequeña dimensión, se realizó con el mayor cuidado, con la logística de la autoridad y la participación de los ciudadanos que responden al llamado para ser funcionarios de casillas, que dan veracidad al proceso, que será el último que encabece Lorenzo Córdova Vianello, ya que su periodo como consejero presidente del INE concluye el 3 de abril de 2023. Y seguro veremos a un Lorenzo Córdova trabajando intensamente en defensa de la democracia en México. Ante los cada vez más graves e inminentes riesgos que provocan los actores políticos.

### SUSURROS

1. La alianza 'Va por México' avan-

za rumbo a las elecciones de 2024, prueba de ello fue la jornada vivida este fin de semana, pues tal como lo anticipó PAN, PRI y PRD se quedaron con la victoria en Aguascalientes y Durango, de acuerdo con diversas encuestas de salida, por lo que la lectura es que pueden dar batalla si persisten con el avance conjunto de camino a la próxima renovación de la Presidencia. Así, el dirigente de Acción Nacional, Marko Cortés no perdió oportunidad de recalcar que Morena se quedó lejos de ganar las seis gubernaturas que adelantaba. El líder de los panistas, Cortés Mendoza, resaltó la posibilidad de denunciar la intervención ilegal, abierta y descarada del Gobierno federal en los comicios, además de su inacción ante intervenciones de grupos delictivos

2. Dante Delgado, coordinador nacional de Movimiento Ciudadano (MC), sabe que en la ruta al 2024 su partido es factor.

3. Académicos y estudiantes del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) mantienen su lucha en defensa de su institución, libertades de cátedra, investigación y autonomía, mientras su cuestionado director, José Romero Tellaeche, es acusado de plagio de investigadores turcos.